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米沢市教育委員会 会議録 
 

令和４年７月８日（金） 

開会 午後２時００分 

閉会 午後２時４４分 

 

１ 出席委員 

教育長  土屋 宏    委 員  神尾 正俊    委 員  佐藤 晃代 

委 員  我妻 仁    委 員  渡邊 美智子 

 

２ 出席職員 

  教育指導部長  山口 玲子   教育総務課長   髙橋 利明 

  社会教育文化課長    小田 浩昭      スポーツ課長  佐藤 恵一 

  学校教育課長  植木  修    適正規模・適正配置推進主幹    森谷 純 

  教育総務課長補佐  米原 裕美   教育総務課総務主査    佐藤 真英 

  教育総務課主査   伊藤 和香子 

 

３ 傍聴人の有無 無 

 

４ 会議録の承認 

  令和４年５月３０日開催分   

 

５ 議事 

  議第 １６号 臨時代理による令和４年度一般会計教育関係補正予算（第２号）の承

認について 

 

６ 報告事項 

（１）学校給食共同調理場の概要について 

（２）北部小学校地下水モニタリングの結果について 

（３）米沢市芸術の杜事業について 

（４）さつきラン＆ウォーク２０２２の結果について 

（５）米沢市営陸上競技場第３種公認更新等改修工事について 

（６）その他 

７ その他 



- 2 - 

教育長  教育委員会を開催する。初めに会議については、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律の規定により原則公開となっているが、報告事項（１）及び

（２）は市議会への報告を予定しているものであり、現時点で公開とすること

が適当でないため非公開としたいと思う。この件について、ご異議ないか。 

―――異議なし――― 

教育長  異議なしと認め、本日の会議は一部非公開とする。 

―――会議録の承認――― 

教育長  議事に入る。議第１６号臨時代理による令和４年度一般会計教育関係補正予算

（第２号）の承認について説明をお願いする。 

教育指導部長 補正予算については、本来であれば教育委員会で議決をいただき、その後

市長に意見を申し出て、市議会に提案されるものである。本日の議第１６号に

ついては、４月下旬に国の閣僚会議を経て、事業の詳細が示された「コロナ禍

における原油、物価高騰等総合緊急対策」のうち、学校給食への支援に係るも

のであるが、物価上昇率等の算定を含め、支援の内容の計画策定及び算出に時

間を要し、市議会６月定例会の追加補正予算の議案提出まで時間がなかったこ

とから、米沢市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則第３条の規

定に基づき、教育長の臨時代理決裁を行い、本日教育委員会で報告し承認を求

めるものである。   

―――資料により説明――― 

教育長  ご質問等いかがか。 

我妻委員 補助の内容を具体的に教えていただきたい。 

学校教育課長 給食費については、小学校では２８０円、中学校では３３０円を保護者の

方々から集金させていただいているが、この度の物価上昇に伴い、食材の納入

費の食材納入に関わる増加分について補助を考えている。具体的には４月期の

全国消費者物価指数を参考にしながら、月ごとに算出し、給食１食当たりの上

昇分として小学校は２８円、中学校は３３円を上限として給食費を上回った分

について補助しようとするものである。   

教育長  小学校は１食あたり３０８円、中学校は３６３円を上限として補助していくと

いうことだが、補助期間はどうなっているか。 

学校教育課長 令和４年７月から令和５年３月までである。 

教育長  今後、更に食材が高騰して、この上限を超えた場合はどうするのか。 

学校教育課長 その日の献立によって食材費に差があるので、１か月の中で相殺しながら

上限を超えないように食材納入を工夫していきたいと考えている。 

教育長  今後の状況は不透明である。もし、それでも予想を超えて食材費が高騰すると

いう状況になった場合の策は考えているか。 

学校教育課長 年度当初から、今後も物価は上昇するであろうとの見通しがあったので、
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その上昇分を勘案した上で設定しているが、その予想を上回った場合は、再度

交付金の申請を行い対応したいと考えている。 

神尾委員 令和５年度から１食の価格の見直しを行い、保護者の負担が大きくなる可能性

はあるか。 

学校教育課長 コロナウイルス感染症の長期化や生産体制の影響によって、給食費の値上

げについて検討したが、コロナ禍ということから保護者の負担を考慮して見送

った経緯がある。もし、交付金の活用ができないことになった場合は給食費の

値上げも考えていかなければいけないと思っている。 

教育長  他にご質問等いかがか。なければ、議第１６号臨時代理による令和４年度一般

会計教育関係補正予算（第２号）の承認について、ご承認いただいてよろしい

か。 

―――異議なし――― 

教育長  ご承認いただいた。次に報告事項に入る。（１）学校給食共同調理場の概要に

ついて説明をお願いする。 

教育総務課長  ―――資料により説明――― 

教育長  ご質問等いかがか。 

我妻委員 見学スペース等の確保のところで、見学できるスペースや会議室を設置するこ

とによって、食育に資する取組を推進するとあるが、共同調理場をつくるに当

たり、食育を大切にしていくことを基本方針の中に掲げていることから見学ス

ペースも非常に大事だと思う。これまでの経過の中で自校方式は調理現場と子

ども達の教室が近いので、調理師と子ども達がふれあう機会があるということ

を意識されている方もいたとの感想を持っている。共同調理場ではそういうこ

とはなくなるものの、例えば、Ｗｅｂ配信で調理現場を学校で子ども達が見る

ことができる或いは働いている調理師と子ども達がＷｅｂ上で交流できるとい

うように、自校方式と変わらないような形で調理現場と子ども達がつながって

いくことができるというところを基本的なコンセプトの中か、次のステップの

概要等の中で強くうたっていただけたらと思う。要望になるが考慮いただきた

い。 

教育総務課長 今後、検討を進めていく中で十分に考慮させていただきたい。 

佐藤委員 アレルギー対応についてだが、現在のアレルギー対応指数を示した上で、共同

調理場ではレベル３を目指していることを表記して、レベルが高くなっている

ことを分かりやすく伝えていただきたい。外構計画の中に職員の駐車スペース

とあるが、その他、職員が利用するロッカールームや休憩室はどのようになっ

ているか。コロナ禍であることから十分なスペースの確保について考慮いただ

き、示していただけると良いと思う。  

学校教育課長 現在の中学校においては、アレルギーのある食品については自分で除去す
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ることになっているのでレベル１の段階である。記載の仕方についても考えた

い。 

教育総務課長 資料の図面は調理場のイメージ図であると捉えていただきたい。建物内部

には、調理場の他に会議室や職員の休憩室、更衣室等を設置するように考えて

いる。 

渡邊委員 建設候補地について、全てグラウンドを想定しているとあるが、例えば第六中

学校は将来的に小学校も統合されていくことから、代替のグラウンドをつくる

のか、その辺りのことをもう少し詳しく教えていただきたい。 

神尾委員 関連して質問させていただく。候補地に付番されているが、候補地の優先順位

と解釈して良いか。第六中学校のグラウンドは非常に広いのでどのように考え

ているのかお聞きしたい。 

教育総務課長 候補地の付番は優先順位ではない。現時点では横並びとお考えいただきた

い。第六中学校のグラウンドについては、２６，０００㎡以上の面積がある。

小学校が統合された場合は、小学校として必要なグラウンドの面積を確保した

上で、共同調理場建設用地が取れるということで候補地に挙げているものであ

る。 

教育長  以前、市営陸上競技場が使用できない時に、小学校の陸上記録会を第六中学校

のグラウンドで行ったことがあった。４００ｍのトラックを６コース取ること

ができた。小学校は２００ｍトラックと１００ｍのコースが確保できる広さが

あれば大丈夫であることから、面積的には十分だと考えている。他にご質問い

かがか。なければ（２）北部小学校地下水モニタリングの結果について説明を

お願いする。 

教育総務課長 ―――資料により説明――― 

教育長  ご質問等いかがか。 

我妻委員 いろいろな対策が功を奏して、地下水モニタリングが終了となり良かった。今

の子ども達は、我々が子どもの頃のように家に井戸があったり、手動式の井戸

ポンプで水を出して西瓜を冷やすといった風情のある経験がない。せっかく掘

ったものなので、可能であれば手動ポンプを付けて地下水が上がってくる仕組

みや季節によって水温が変化することを教える等、地下資源の教育の一つとし

て活用できないか。井戸の後処理をどうするのかお聞きしたい。 

教育総務課長 井戸の活用については、学校に設置しているということから、子ども達の

安全面を考慮しながら検討させていただきたい。 

教育長  他にご質問いかがか。なければ（３）米沢市芸術の杜事業について説明をお願

いする。 

社会教育文化課長 ―――資料により説明――― 

教育長  ご質問等いかがか。 
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渡邊委員 コミュニティセンターの建替えはこれまでも何件かあったが、全ての旧コミュ

ニティセンターでこのような館内ペイントイベントが行われていたのか。それ

とも南原コミュニティセンター特有の理由があるのか教えていただきたい。 

社会教育文化課長 旧窪田コミュニティセンター、旧上郷コミュニティセンターでも同様

のイベントを実施してきた。南原地区では旧南原中学校を芸術の杜として事業

を進めていることから、南原コミュニティセンターでもこのようなイベントを

行いたいということで、地区の方にもご協力をお願いして実施するものである。 

教育長  ご質問等いかがか。なければ（４）さつきラン＆ウォーク２０２２の結果につ

いて説明をお願いする。 

スポーツ課長 ―――資料により説明――― 

教育長  ご質問等いかがか。なければ（５）米沢市営陸上競技場第３種公認更新等改修

工事について説明をお願いする。 

スポーツ課長 ―――資料により説明――― 

教育長  ご質問等いかがか。なければ（６）その他についていかがか。なければ大きな

５番のその他についていかがか。 

教育総務主査 ―――今後の日程調整――― 

教育長  その他、委員の皆様からいかがか。なければ、以上を持って本日の教育委員会

を閉会する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


